



MERECE EL RECUERDO Y EL HONOR ESTE PERIODISTA Y ESCRITOR

Señor Director:

En San Felipe se ha inaugurado un monolito con una placa recordatoria, en homenaje del escritor y periodista Ernesto Montenegro; el monolito se encuentra en la plaza que lleva el nombre del ilustre escritor santiaguino, en la Población Aguirre Cerda. La iniciativa corresponde a la I. Municipalidad; la placa recordatoria, a una especial gentileza del diario "El Mercurio".

Ernesto Montenegro fue un escritor que supo captar el saber de su tierra. Nadie mejor que él para revivir aquellos cuentos folklóricos, dotados de gracia y de picardía chilena que se agruparon en el volumen "Cuentos de mi Tío Ventura".

Fue el primer director de la Escuela de Periodismo de Santiago. Sin embargo, qué ironía: este periodista debió trabajar hasta los últimos días de su vida, porque no tenía pensión social. Había sido uno de esos antiguos colaboradores que no se pagaban por un sueldo, sino por "valtes".

Desgraciadamente, todavía no habían surgido las disposiciones del Colegio de Periodistas, destinadas a proteger los intereses del medio.

Ernesto Montenegro emprendió la aventura del extranjero, en busca de mejores horizontes. Encuentró acomodo en la prensa de los Estados Unidos; allí se casó con una dama norteamericana y tuvo cuatro hijos que trabajan en ese país.

Fue corresponsal de una importante Agencia Internacional y debió recorrer el mundo cumpliendo los encargos que se le hacían. Hombre de 70 años, resbaló en la nevada lisa del aeropuerto de Estambul y se quebró una pierna. Desde entonces, debería acompañarse de un bastón.

Estuvo animado por la sencillez, la simpatía y la gracia. Supo ser buen amigo y conservar sus amistades a través de una cariñosa correspondencia. Dició amenazas charlas, escribió libros de ensayos filosóficos y literarios. Pero su inmortalidad está en "Mi tío Ventura", un libro vivo de Chile, como el recuerdo de su autor.

Joel López — Viña.

—En realidad, Ernesto Montenegro fue una bella muestra de los periodistas de la "vieja escuela" del pasado, que supo emparentarse con la nueva al dirigir el timón del primer planeta que entregaría periodistas con formación y orientación universitaria. La plaza puesta

Merece el recuerdo y el honor este periodista y escritor

[artículo] Joel López.

Libros y documentos

AUTORÍA

López, Joel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Merece el recuerdo y el honor este periodista y escritor [artículo] Joel López.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile